



Presidente Boric lanza duro reproche a la ANFP en su Cuenta Pública: “Son ellos los que privan a las familias de la alegría del fútbol”

Durante su última Cuenta Pública, el mandatario criticó el rol pasivo de los clubes de fútbol profesional en garantizar la seguridad en los estadios, apuntando directamente a la ANFP y exigiendo mayor compromiso ante nuevas exigencias legales.

En un pasaje inesperado y de tono particularmente crítico, el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, dedicó parte de su última Cuenta Pública ante el Congreso Nacional a referirse al rol del fútbol profesional chileno, con un reproche directo a la Asociación Nacional de Fútbol Profesional (ANFP) y los clubes que la integran.

El jefe de Estado, tras enumerar los esfuerzos públicos y de organizaciones civiles por el desarrollo del deporte nacional, lamentó la falta de compromiso que observa en el fútbol profesional en materia de seguridad y organización de espectáculos deportivos.

“Estos esfuerzos que las instituciones públicas, que los atletas, los deportistas realizan día a día para que los eventos sean realizados con seguridad y como fiestas deportivas, lamentablemente no se observan de igual forma en el caso de los clubes de fútbol profesional de nuestro país”, señaló con severidad el mandatario.

CRÍTICAS AL INCUMPLIMIENTO DE RESPONSABILIDADES LEGALES

En su intervención, Boric acusó a la ANFP y a los clubes asociados de no estar cumpliendo las obligaciones legales que les corresponden, y advirtió que la desidia de las dirigencias deportivas

impide el regreso de las familias a los estadios.

“Sacamos poco con que el Estado cumpla su parte de la pega, si los clubes deportivos y sus federaciones, en particular la ANFP, no asumen las responsabilidades que les impone la ley”, indicó.

El Presidente fue enfático al advertir que la resistencia del fútbol profesional a avanzar en medidas concretas de seguridad, no solo afecta a los hinchas, sino que los responsabiliza directamente por los problemas que alejan a la ciudadanía de los recintos deportivos.

“En la medida en que se sigan resistiendo a ello, son ellos los responsables de privar a las familias

de la alegría del fútbol”, sentenció.

NUEVAS EXIGENCIAS EN SEGURIDAD

Además de sus críticas, el presidente Boric anunció mayores exigencias normativas y administrativas para los organizadores de eventos deportivos, en el marco del fortalecimiento institucional en seguridad pública.

“Las nuevas atribuciones del Ministerio de Seguridad, así como las exigencias impuestas por la nueva ley de seguridad privada que entrará en vigor en noviembre, exigen a los organizadores de eventos deportivos una responsabilidad mayor

que la que han tenido hasta ahora”, declaró.

Dicha normativa impondrá a los clubes y organizadores un rol más activo en la gestión de medidas de prevención, vigilancia y control, para garantizar que los encuentros se desarrollen en condiciones seguras para asistentes, jugadores y personal técnico.

REACCIONES EN DESARROLLO

Hasta el cierre de esta edición, la ANFP no ha emitido una respuesta oficial a los dichos del Presidente. Sin embargo, en círculos vinculados al fútbol profesional ya se anticipan reacciones divididas, entre quienes

consideran legítima la crítica gubernamental y quienes cuestionan su oportunidad y tono.

El fútbol chileno ha enfrentado en los últimos años diversos episodios de violencia en los estadios, suspensión de partidos, multas internacionales y cuestionamientos a la gestión direccional, lo que ha abierto un debate permanente sobre el grado de responsabilidad de los clubes en la seguridad de sus espectáculos.

En ese sentido, las palabras del presidente Boric reinstalan la necesidad de una reforma estructural en la relación entre el fútbol profesional y el Estado, particularmente en un contexto en que el deporte se perfila como una herramienta clave para la cohesión social y la seguridad comunitaria.

EL CONTEXTO DE UNA CUENTA PÚBLICA MARCADA POR LA SEGURIDAD

Las declaraciones del mandatario se enmarcan en un discurso centrado en las tres seguridades fundamentales: ciudadana, social y económica. En materia de seguridad pública, el presidente destacó la baja en la tasa de homicidios, el despliegue de Fuerzas Armadas en la frontera y la creación del Ministerio de Seguridad Pública.

Sin embargo, el componente simbólico del deporte como espacio de encuentro y paz social también fue relevado en esta Cuenta Pública, precisamente para insistir en que la violencia asociada al fútbol debe ser erradicada con corresponsabilidad entre el Estado y los privados.

El llamado de Boric parece claro: el Estado ha hecho avances, ahora es el turno del fútbol profesional de asumir su rol con la seriedad que los tiempos exigen.